



宮川っ子

上市町立宮川小学校
令和6年度学校だより
2月号



1月9日(木)から10日(金)にかけて、大雪警報が発令され、たくさんの雪が降りました。雪が積もると子供たちは大喜びでグラウンドにかけだしていきます。雪の中をラッセル車のように進んだり、みんなで力をあわせて大きな雪だるまをつくったり、雪の上に倒れ込んで空を見上げたり、雪玉を投げたり、本当に楽しそうでした。けれども3連休明けの14日(火)には雪がなくなり、泥だらけの雪だるまが悲しそうにグラウンドの真ん中にポツンと残っていました。地球温暖化の影響なのか本当に雪の降る量が減ったと感じます。宮川っ子には、雪があるときに、十分に雪遊びを楽しんでほしいと思いました。

学校の中でも宮川っ子は元気です。11月中旬から週3回フレッシュタイム(10:10~10:25)になわとび練習をしています。どの子も「できない技ができるようになろう」「1回でも多く跳べるようになろう」と一生懸命練習しています。先日、練習の成果を確かめるためのなわとびトライアルが行われました。2分間で一番多く連続して跳べた数字が自分の記録になります。跳ぶ子は一生懸命跳び、見ている子は大きな声で応援していました。限界までがんばって、終わると倒れ込む子もいました。友達のがんばりを認め、自分もがんばるところが素晴らしいと思いました。

昔から「子供は風の子」といいます。寒さに負けず、元気に運動を楽しむ宮川っ子を育てていきたいと思います。ご家庭でも、雪が降ったら、一緒に雪かきや雪遊び、雪がなければ外遊びをしてみてください。きっと、お子さんの素敵な笑顔が見られるはずです。

行事予定



- 1日(土) 学習参観
- 5日(水) 4~6年 スキー教室
- 6日(木) 1~3年 スケート教室
6年 上市中学校体験入学
- 7日(金) 振替休業日
- 11日(火) 建国記念の日
県書初大会
- 13日(木) 学校安全推進委員会
- 14日(金) 集金引き落とし日
1・2年 放課後子ども教室
- 23日(日) 天皇誕生日
- 24日(月) 振替休日
- 28日(金) 卒業を祝う集い

☆10日~25日 通級指導教室学習参観

<かぜ・インフルエンザ予防の取組>

富山県のインフルエンザの流行は、1月に警報レベルを超えました。近隣の市町村では、学年・学級閉鎖を行う学校も出てきています。子供たちの健康を守るため、手洗い・うがいの励行と、清潔なハンカチを身に付けることを指導しています。ご家庭でもお声かけください。また、免疫力を高めるために、十分な睡眠と栄養バランスのとれた食事等もよろしくお願いいたします。

<なわとび検定に向けて>

体育委員会が中心となり、「なわとびトライアル」を実施しました。自分が挑戦したい跳び方を1つ選び、学年を超えて競い合いました。子供たちは日々、上達しています。「なわとび検定」の本番に向けて、意欲的に楽しみながらなわとびの練習に取り組みました。

体育委員が跳んだ回数を数えて記録・集計し、「なわとびトライアル」をしっかり運営していました。





【1年】寒い日が続いていますが、1年生は元気に過ごしています。2学期までの学習を身に付け、安心して2年生になろうとチャレンジテストに一生懸命取り組んだり、これまで練習を頑張ってきた成果をなわとび検定で発揮したりしました。

そして2月は6年生を送る会の準備、お兄さんお姉さんとして、新1年生を迎える準備も始まります。かぜやインフルエンザなど、体調を崩しやすい時期です。元気に生活できるよう、ご家庭での体調管理をよろしくお願いします。

【2年】

3学期が始まり、早くも1か月が経ちました。寒い日でも、2年生はグラウンドに遊びに行ったり、縄跳びをしたりしています。先日行われた縄跳びトライアルでは、1人1人が自分のがんばりたい技を決め、記録を伸ばそうと一生懸命取り組んでいました。友達のがんばりを見に行き行って応援している子供も多く、温かい関わりで感心しました。この後もスケート教室や卒業を祝う集い等の行事が続きます。風邪をひかないように気を付けて、楽しんで参加してほしいです。

【3年】

3学期に入り、タイピングに熱中する3年生が増えてきました。2学期にローマ字を勉強したことや、外国語で英語を目にすることが増えたこともあり、興味を持って取り組んでいます。長い休み時間やテスト後の時間を上手く使って、友達と「らっこたん」というタイピングアプリで競ったり、一人で黙々と取り組んだりしています。授業では、タブレットを活用して、自分の意見を書くことができるようになってきました。これからもどんどん活用していきたいと思います。

出来るようになったことが日々増えていく子供たちです。引き続き、体調に気を付けながら、楽しく学校生活を過ごしてほしいと思います。

【4年】

今年から卒業を祝う取組を計画する立場となり、先月から準備が始まりました。初めてのことで戸惑うことはありますが、5年生の姿を見ながら一生懸命準備に取り組んでいます。子供たちが高学年に向けて成長していることに、担任としての喜びを感じています。同時に子供たちと一緒に過ごせるのは残り2か月と思うと、少し寂しさも感じます。残り少ない日々を大切に、子供たちの更なる成長に向けて支援していきたいと思えます。

2月は初めてのスキー学習や卒業を祝う集いなどがあります。ご家庭で必要なものの準備や体調管理をよろしくお願いします。

【5年】

今年度最後の学習参観にお越しくださり、ありがとうございました。

今回は、「宮川っ子のやくそく」を見直す学級会を参観いただきました。私たち大人が中高生の頃、校則は教師から押し付けられ、守られるものというイメージではなかったでしょうか。既に教職を目指していた私も、そのような認識でいたことを覚えています。

「ブラック校則」という名で、その適否が報道されるようになってから、現場では、子供が自分たちで見直す、つくり上げる過程を一層大事にしています。そうすることで、校則への理解が深まり、守ることへの責任感が生まれると考えます。

宮川小学校では初めてとなるこの試みは、まず運営委員会から「鉛筆の本数は6本にしたい」「折りたたみ定規は、周りの人の学習の妨げになるから『控える』としたい」と提案がありました。前向きな変更案を、うれしく思います。

子供が主体性を発揮して、過ごしやすい学校をつくり上げていくことを、今後も大事にしたいです。

【6年】

卒業まで、登校する日は残り29日となりました。

算数では、6年間のまとめがはじまり、整数・小数・分数の仕組み、四則演算や文字を使った計算、図形や立体等、多岐にわたって学習してきたことを改めて確認や練習をしています。他教科の学習や生活面でも、あのとき学習したこと、考えたこと、悩んだこと、決断したことが、今の自分自身につながっていることを、折に触れて伝えています。

2月は上市中学校の体験入学があります。中学生になる自覚をもつためにも、小学校で身に付けたことや経験を自信に変えていきたいです。

また、みんなで元気に卒業を迎えるために、体調に気を付けて過ごしてほしいと思います。ご家庭でもご協力をよろしくお願いいたします。

【のぞみ級】

学習面では、難しい問題、苦手な問題に進んで取り組み、以前よりも出来ることが増えてきています。先日、晴れた日に全員で「ケンステップでどんじゃんけん」をしました。リズムよくケンステップを跳び、楽しみながら仲良く遊びました。生活面では、手洗いを丁寧に行い、風邪の予防に努めています。今学期は特に、時間を守って行動することを頑張っており取り組んでいます。

少しずつ、卒業・進級の足音が近付いてきています。そんな時だからこそ、焦ることなく、一步一步着実に歩を進めていきたいと考えています。寒い日が続きますが、体調管理に気を付けて、これからも元気に過ごしましょう。今月もよろしく申し上げます。